
 

 

 

 

 

 

今年を振り返って 

校長 佐久間 桂一 

 

寒さも一層厳しくなり、学校の周りには霜柱が立ち、朝日を浴びキラキラと輝いているのを

見ると寒い中でも暖かさを感じます。 

 

さて、２学期が 12 月 22 日で終わります。2 学期は、コロナウイルス感染が広がりを見せ

ている中で、創立 50 周年行事、体育祭、合唱コンクールの大きな行事を中心に職場体験や職

業講和など多くの行事を行うことができました。生徒たちにとって多くの事を学ぶ良い機会と

なったと思います。行事を行うにあたり、感染対策を考え何度も計画を練り直した教職員、保

護者や地域の皆様方のご理解、そして何よりも PTA 会長をはじめとする役員の方々には、来

校者の健康チェックや受付などで多大なご協力をいただいたこと。すべての皆様に心から感謝

いたします。特にコロナ禍に於いての教育活動は、今まで以上に保護者の皆様、地域の皆様の

ご理解の上にできたことと感じています。 

 

 明日から 18 日間の冬休みに入ります。一年を振り返り、新たな年を迎える時期です。今年

は、皆さんにとってどのような年でしたか。今年のニュースのインタビューでは、「戦争が始ま

った。」「コロナウイルスの感染拡大が続き収束が見えてこない。」「色々なものが値上がり。」

「大変な年でした。」というような声が多くあり、多くの方はあまり良い年ではなかったと感じ

ていたようです。本当に今年は、色々なことがあった年でした。来年は、色々な事が幸せな年

であるようにしたいですね。皆さんも今年を振り返り、来年をどのような年にしたいか考えて

一年の目標を決めてみてください。「一年の計は元旦にあり」です。 

 

先日、知り合いのお蕎麦屋さんに「年越しそば」について教えていただいたことがあるので

参考までに、「年越しそば」と称して全国的に食べるようになったのは、明治時代になってから

ということです。そんなに昔ではないのですね。食べる時間ですが、特に決まっていないとい

うことです。但し、縁起ものですので日をまたがずに、除夜の鐘が鳴る前までに食べたほうが

良いということでした。 

 

今年もコロナ感染症が広がりを見せています。その中でインフルエンザの感染も増えている

状況です。体調には充分お気をつけ頂いて、健やかな新年をお迎えください。来年も皆様にと

って良い年であることを祈っています。 
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１１月２８日(月)に新規生徒会役員を決めるために生徒会役員選挙が

行われました。立候補した生徒たちは、選挙期間中の選挙運動や当日の

演説など未来の都岡中学校のために色々なことを考え、立派に活動して

いました。新しく役員に選ばれた生徒は、投票した生徒ひとりひとりの

１票を大切にして、より良い都岡中学校にするため頑張ってほしいと思

います。また、この選挙の運営を行ってくれた、選挙管理委員のみなさ

ん、本当にありがとうございました。この経験を生かし、今後の学校生

活や他の学校行事にも準備や意味を考えて協力できる人になってほし

いと思います。 

 

 

 

 

 

 12 月 13 日（火）に、旭北中学校・上白根中学校の 3 校で今年度 2

回目の交流会を行いました。パラリンピックの種目にもなっている

「ボッチャ」を通じて交流を深めました。ボッチャとは地上の「カー

リング」などと呼ばれ、白いボールの的にどれだけ自分たちのボール

を近づけられるか得点を競う競技で、少しずつ認知され始めている

スポーツです。都岡中では昨年度から体育の授業の一環として取り

組んでおり、今では色々な技を繰り出しながら試合ができるほどに

なりました。他校との生徒ともお話ができたり、作戦を立てて協力す

ることができたり、自分たちが楽しむことはもちろん、ボッチャの楽

しさを広めてくれたと思っています。次は学芸会へ向けて、練習が始

まっています。 

 

 

 

 

  

12 月 15 日（木）の５・6 校時に 1 年生のキャリア教育として、

職業講話が行われました。今年度は「よこはま動物園ズーラシア」

よりゾウの飼育担当をしている岡崎様、「町田調理師専門学校」よ

り副校長の白井様にご来校いただき、普段の仕事の様子、仕事に

就こうと思ったきっかけ、この仕事に就くために必要な資格など

を、スライドショーや実演を交えて、とてもわかりやすくお話し

てくれました。今回の学習で学んだことを将来の進路選択の際に

生かしてもらえればと思います。 

 

1年キャリア教育 

生徒会役員選挙

外学習 

旭区個別支援級交流会 



 

 

 

 12 月 8 日（木）に 1 年生対象の人権教室が行われました。今年度は横濱人権擁護委員協議会の

皆様をお招きして、身近にある人権についてお話をして頂きました。また当日はその他にも DVD

視聴やグループワークなどを行い、生徒たちが人権について改めて考えるとても良い機会となりま

した。 

 

 

 

 

12月1日（木）、都岡消防出張所の方をお招きして、2

年生を対象にクラスごとに救急救命講習を実施しまし

た。緊急事態発生時、救急車到着までに正しい観察と判

断の下で迅速に一次救命の手当てを行う知識と技術を身

につけることを目的として、消防団の方の丁寧な指導の

下、心肺蘇生法やＡＥＤの使い方を体験しました。今年

度は感染拡大防止のため、人形のかわりにペットボトル

を使って胸骨圧迫の練習を行いました。このような取組

が一人の命を救うことに繋がることを願い、今後も継続

して取り組んでいきたいと思います。 

 

 

 

 

12 月 14 日（水）昼休みに、図書委員 19 名による『クリスマスブックカフェ』をおこないまし

た。今年は、絵本『ぐりとぐらのおきゃくさま』（中川李

枝子作）の大型絵本を使用しての読み聞かせと、『もみの

木』のハンドベル＆スレイベル演奏をおこないました。 

約１カ月間の放課後練習と自主練習をおこない、当日

は、先生方やチケットを持った生徒が見守る中、堂々とし

た読み聞かせと綺麗な音色の演奏を披露しました。図書館

内が、クリスマスらしい厳かでほっこりとしたあたたかい

空間に包まれました。本番を立派に演じた図書委員の皆さ

ん、お疲れさまでした！ 

1年人権教室 

救急救命講習 

クリスマスブックカフェ 



 

 

 

 12 月 8 日（木）、学校保健委員会が開かれました。お忙しい中、足 

を運んでいただき、どうも有り難うございました。 

1 年生：スマホ依存、 2 年生：地震が起きた後の二次災害につい

て、3 年生：朝食は健康につながる、と各学年に分かれて、発表を行

いました。生徒たちは 10 月から準備を始め、委員会の時間の他にも

昼休みや放課後を使って集まり、アイデアを出し合って協力しながら

普段の生活に役立つ、興味深い発表をすることができました。 

 いただいた感想アンケートにも「防災グッズで知らない物もいっぱ

いあったので家で確認したいと思います」委員の生徒自身の振り返り

からも「調べたりして発表を聞いている人だけでなく自分たちも理解

できて良かった」と学びの感想を聞くことができました。 

今後の生活に活かしてもらえればと思います。 

  

 

 

    

 １２月３日（土）、第 3 回学校運営協議会を開催しました。今回は協議会の前に、委員の方々に

中学校の授業の様子を見てもらいました。協議会の内容は、GIGA スクール構想に向けての進

捗状況や今後の学校行事についての報告、各委員さんからの意見交換を行いました。委員さん

からは、以下のような感想や意見が出されました。 

 ・どの学年も授業はとても落ち着いている様子でした。 

・意欲的に取り組んでいるように感じました。 

・一人 1 台の PC を使っての授業を参観しました。とても新鮮でした。 

 ・いろいろな場面で小中一貫教育をすすめていきたい。 

 ・放課後の学習会はとてもよい取り組みだと思います。 

 

多くの貴重なご意見ありがとうございました。今後の学校運営に生かしていきたいと思います。 

 
１月の主な予定  完全下校１７：００ 
 
10 日（火）   始業式            

11 日（水）～16 日（月） 教育相談 

16 日（月）  全校朝会 

17 日（火）  専門委員会 

19 日（木）  全校評議会 

22 日（日）  私立推薦入試 

24 日（火）  私立一般出願          

30 日（月）  市個別支援級合同学芸会・公立出願             

学校運営協議会 

学校保健委員会 


